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多議発第114号 

令和５年11月27日 

 

多良木町長 吉 瀬 浩一郎 様 

 

多良木町議会議長  佐 信 行 

 

一般質問について 

 

令和５年度第６回多良木町議会（12月定例会議）において、次のとおり質問される予定で

あるから、あらかじめ通知します。 

 

 

 

質 問 者 ③林田 俊策 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 町の資産現状

と管理につい

て 

令和４年度一般会計・特別会計決算書内「財産に関する調書」に

関して伺います 

(1) 公有財産（総括）における「原野461,819.68㎡」の現況はど

ういう状況か 

 

(2) 「山林 前年度比13,085.65㎡増」の理由は 

 

(3) 「その他13,417.90㎡」の現況はどういう状況か 

 

(4) 下水道事業特別会計における「その他717.25㎡」の場所はど

こか 

 

(5) 山林における立木推定蓄積量の積算方法はどうしているのか 

 

(6) 有価証券の熊本県信用保証協会等の出資金の金額の適性の判

断基準はどうしているのか 

 

(7) 物品での防火水槽等の管理はどうしているのか 

 

(8) 公金管理検討委員会及び公金の管理運用に関する調査検討委

員会の財産に関する協議等は行っているのか 

 

(9) 行政財産以外公有財産の普通財産の中で貸付・交換・売り払

い・譲与できる財産の今後の取り扱いは 

 

 

町 長 

 

 

２ 妙見野自然の

森展望公園の

活用について 

(1) 現在の活用と現況は 

 

(2) 飲料水の確保はどうなっているのか 

 

町 長 



   - 2 - 

 

 

質 問 者 ⑥久保田 武治 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 町民の生活支

援について  

(1) 現在、国会で審議されている経済対策・地方創生臨時交付金

「重点支援交付金」及び来年度予算を活用しての町民への支

援策を伺いたい 

ア 住民への支援は何をお考えか 

イ 農林業者への支援策 

ウ 商工業など事業者への支援策 

 

町 長 

２ 学校体育館の

空調設備の設

置について 

 

(1) 指定避難所にもなっている学校体育館の空調設備について

は、文部科学省が補助率を３分の１から２分の１に引き上げ

ている。こうした制度を活用して設置できないか 

 

町 長 

教育長 

３ ふるさと納税

について 

(1) 総務省のふるさと納税のルール厳格化を受けて、本町ではど

のような対応、対策がとられているのか 

 

(2) 今後のふるさと納税の活用や見通しについて、どのような分

析や検討がなされているのか 

 

町 長 

４ 学校の「不登

校」問題につ

いて 

(1) 町内の学校での現状はどうか 

 

(2) 現場ではどのような対応、対策がなされているのか（教員の

働き方とも併せて） 

 

町 長 

教育長 

 

質 問 者 ⑤源嶋 たまみ 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 総合防災訓練

について 

(1) 訓練を通しての反省点とその対処法を伺いたい 
町 長 

２ 基幹産業の農

業について 

(1) 町の基幹産業である農業は担い手不足、高齢化、資材等の高

騰により経営不安を感じている。現状をどのように思われて

いるのか伺いたい 

 

(2) 地方の現状を近隣の町村長と共に国政へ訴えていかなければ

ならないと思うが、陳情に行かれた際そのような話はされる

のか伺いたい 

 

町 長 

３ えびすの湯の

利活用につい

て 

(1) 現在、町民体育館にあるジムをえびすの湯に移転すると、帰

りに入浴する人が増えるのではないかという意見もあるが

「まちづくり推進委員」の答申の結果を伺いたい 

 

(2) 活用されていない部屋（場所）があるが、子ども連れの家族

が遊べるようなスペース造りはできないか伺いたい 

 

町 長 
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(3) スクールカウンセラーや専門家の活用はどのようになってい

るのか 

 

 

 

５ 川辺川ダム問

題について 

(1) 立野ダムの試験湛水が延期になっている。理由は７月の大雨

で流木やごみが流入し、撤去に時間がかかるなどとなってい

る。はるかに大規模で同じ流水型の川辺川ダムでも流木やご

み、土砂の流入などで穴がふさがれる事態が予測されるが、

ダム促進協議会ではどのように論議されているのか 

また、このことについて町長はどのようにお考えか 

 

(2) 環境影響評価についても、「環境への影響未知数」などの報

道もあるが、どのように受け止められているのか 

 

町 長 

 

 

質 問 者 ⑧猪原 清 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 認知症行方不

明者対策は 

(1) 全国で認知症の行方不明者が後を絶たず、各地域・自治体も

対応に苦慮している。地域や自治体で独自の対策を講じてい

るケースもあるが、町では今後どのような対策をとっていこ

うと考えているか 

 

町 長 

２ 学習活動にお

ける生成ＡＩ

の活用と悪影

響への対策は 

(1) 生成ＡＩについては有用性と危険性が世界レベルで話題に

なっている。教育現場においても生成ＡＩを使った自宅学習

や読書感想文作りなどに問題が発生した事例が報道されてい

る。今後、教育現場で生成ＡＩの活用や悪影響に対する対策

はどのようにとっていくのか 

 

町 長 

教育長 

３ 職員の介護休

暇・介護休業

について 

(1) 全国的に見て、働き盛りの40歳代から60歳代までの現役世代

が親などの介護を強いられるケースが多い。町も条例で職員

の介護休暇について謳っているが、当該休暇の取得状況につ

いて伺いたい。また、休暇取得に係る（代替職員確保など

の）環境整備及び休暇取得に対する職員の意識づけと休暇取

得の促進方策についても伺いたい 

 

町 長 

 

 

質 問 者 ⑨落合 健治 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 中学校跡地の

利活用をどう

お考えか 

(1) 現在の解体の進捗状況と跡地利用する際の考えられる問題点

は 

 

 

町 長 

教育長 
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(2) 今後利活用について、どのような方法・順序で協議をされる

のか 

 

(3) 町長の任期中に利活用の内容を決定されるのか伺いたい 

 

２ えびすの湯の

今後について 

 

(1) 委員会に付託され、12月中にも答申がなされると聞いたが、

それを受けて、町長はいつまでに方向性の決定をされるのか 

 

(2) 決定されたうえで、町民への説明はどのようにされるのか 

 

町 長 

３ 本町の今後の

公共交通事情

について 

 

 

(1) 人吉・球磨地域で公共交通網形成計画を元に路線バス等の見

直しがされているが、本町のかかえる課題をどうお考えか 

 

ア 町が現在もっている情報はどのようなもので、計画など

はされているのか 

イ 本町がかかえる課題はどのようなものがあるとお考えか 

ウ 課題を解決するうえで、町はどのような方法又は方向性

を考えているのか 

 

町 長 

 

 

質 問 者 ⑩前田 文 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 高齢者の外

出・移動支援

について 

(1) 少子高齢化や過疎化が進行するなかで、日常生活に必要な買

い物や通院等に困っている高齢者を対象としたタクシー利用

の助成はできないか 

 

(2) 乗合タクシー運行開始後、現在に至って、利用者の減少が見

られるが、どの様なことが原因と考えられるか 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 


